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КОТЕЛЬНИКИ СЕГОДНЯ

1 апреля в Котельниках стартует месячник 
по благоустройству

Пусть город улыбнётся 
чистоте и порядку
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БУДУЩЕЕ ЛЮБИМОЙ
ЗОНЫ ОТДЫХА
С весенним обновлением 
природы преображение 
в рамках второго этапа 
реконструкции ожидает 
и Кузьминский парк

БОЛЬШЕ ПОЛЬЗЫ 
И МЕНЬШЕ ХЛОПОТ
Новые цифровые технологии 
в системе здравоохранения 
региона позволяют значительно 
упростить процесс получения 
льготных лекарств
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 стр.11

ЗДОРОВЬЕ - ЛИЧНАЯ 

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 

КАЖДОГО
Соблюдение мер санитарии и 
личной гигиены, вакцинация 
по-прежнему остаются 
необходимыми средствами 
борьбы с ковидом

ПриходитеПриходите
с семьёй, с семьёй, 
приводите приводите 
друзей!друзей!

16 апреляапреля

Приглашаем жителей г.о. КотельникиПриглашаем жителей г.о. Котельники
НА СУББОТНИКНА СУББОТНИК
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- Помню себя студенткой. С каким 
энтузиазмом мы убирали дворовые 
территории, очищали от мусора и про-
шлогодней листвы парки и скверы! Было 
приятно потом посмотреть на результат 
своего труда. Замечательно, что тради-
ция организовывать субботники актив-
но поддерживается и в наши дни. После 
череды субботников с участием горо-
жан, школьников, работников предпри-
ятий и просто неравнодушных людей 
Котельники выглядят, словно умыты-
ми, после долгой зимы, - говорит Елена 
Смирнова, жительница микрорайона 
Белая Дача.

ВЕСЕННИЕ ЗАБОТЫ

На самом деле работа по наведению 
порядка в городе ведётся ежедневно. Пер-
выми в неё включаются работники ком-

мунальных служб и управля-
ющих компаний.

- Уборкой дворов мы 
будем заниматься ка ж-
дую субботу, начиная со 
2 апреля. Всего планируется 
задействовать 33 дворника. 
Объём работ у них значитель-
ный, ведь в сферу обслужива-
ния нашей компании входит 
119 домов. Необходимым ин-
вентарём они обеспечены. 
Кроме того, 25 уборщиц бу-
дут тщательнее, чем обычно, 
прибираться в подъездах: 
протирать почтовые ящики, 
шкафы, мыть подоконни-
ки и т.д., - отметил замести-
тель генерального директора 
УК «Котельники» Андрей 
Белов.

По его словам, во время 
областного субботника, ко-
торый состоится 16 апреля, 
лопатами, мётлами и грабля-
ми вооружится весь админи-
стративно-управленческий 

персонал.
- К 16 апреля компания 

по обыкновению закажет у 

Каширского регионального операто-
ра бункеры для сбора мусора, - сказал 
Андрей Белов.

ЧТОБ ЧИСТО И ОПРЯТНО

Губернатор Московской области 
Андрей Воробьёв на еженедельном сове-
щании с членами правительства и главами 
муниципалитетов обратил пристальное 
внимание присутствующих на острую 
тему поддержания чистоты на городских 
общественных территориях и во дворах:

- Прошу и Министерство благоустрой-
ства, и каждого руководителя террито-
рии, чтобы в тех местах, которые обра-
щают на себя внимание (говорят, театр 
начинается с гардероба, с вешалки), было 
всё опрятно и организовано должным 
образом. Считаю эту работу важной, осо-
бенно с наступлением весны.

По словам начальника Управле-
ния благоустройства администрации 
г.о. Котельники Ивана Жаркова, к ра-
ботам, помимо коммунальных и до-
рожных служб, должны подключиться 
все учреждения и предприятия, осу-
ществляющие в городе свою деятель-
ность. В усиленном режиме трудится и 
МБУ «Спецтранс».

Сотрудникам этой организации и 
управляющим компаниям предстоит 
починить и покрасить ограждения, опи-
лить деревья, спилить сухостой. Запла-
нирован ремонт асфальтового покрытия 
тротуаров, скамеек и урн. Планируется 
привести в порядок скверы «Патриот» 
и «Дружба народов», Кузьминский парк, 
памятники. Очистить от мусора обще-
ственные территории, улицы и дороги.

- Если синоптики дадут благоприят-
ный прогноз, 30 апреля запустим город-
ские фонтаны. В Котельниках их три.
Их «пробуждение» от зимнего сна будет 
символизировать весеннее обновление, - 
сказал Иван Жарков.

По его словам, при желании и жители 
могут включиться в обустройство соб-
ственного двора. Все привычные атри-
буты субботника будут наготове, только 
приходи и включайся в работу. О времени 
и месте выдачи инвентаря можно узнать 
из объявлений в соцсетях, на подъездах 
домов, со страниц вашего издания и на-
шего сайта.

Пусть город улыбнётся Пусть город улыбнётся 
чистоте и порядкучистоте и порядку

ПРЯМАЯ РЕЧЬ  

Сергей ЖИГАЛКИН,
глава г.о. Котельники:

- В рамках месячника по 
благоустройству продолжим 
наводить порядок в городе. 
Особое внимание в соот-
ветствии с поручением губер-
натора Московской области 
Андрея Воробьёва уделим 
общественным пространствам, 
и всему тому, что видят наши 
жители каждый день, начиная 
от входной группы в подъезд, то 
есть состоянию придомовых и 
дворовых территорий, детским 
игровым комплексам. Буду 
контролировать, чтобы работы 
велись оперативно и качествен-
но. А 16 апреля приглашаю всех 
жителей на субботник.

 УК «Котельники» пригото-
вила для неравнодушных жите-
лей, которые примут участие в 
субботнике, 300 мешков, 200 пар 
перчаток, по 30 штук грабель 
и мётел.

1 апреля в Котельниках стартует месячник по благоустройству 

“МНЕНИЕ

Лариса 
ГРИГОРЬЕВА, 
жительница 
Котельников:

- Принять участие в весеннем 
субботнике - святое дело. Лично я 
всегда рада поработать на благо 
города. Потом идёшь по улицам, 
заходишь во дворы, и сердце 
радуется - чисто, красиво, уютно. 
Замечательно, что в субботнике 
всегда задействовано много мо-
лодёжи. Добрые традиции надо 
сохранять и развивать.

В городеВ городе 1 апреля пройдёт  1 апреля пройдёт 
проверка готовности инстру-проверка готовности инстру-
ментов и инвентаряментов и инвентаря, а также , а также 
пунктов их выдачи.пунктов их выдачи.

 Коммунальщики уже активно взялись за работу
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В городском округе 

Котельники вакциниро-

ваны от COVID-19  

44 470 человек.

Добрый день, уважаемые 
читатели! Скорее всего у ре-
бёнка, мама которого обрати-
лась к нам, доброкачественная 
кистозная опухоль - гигрома. 
Она довольно часто возникает у 
детей на пальцах рук, которыми 
им приходится много писать в 
школе. Точный диагноз может 
поставить только ваш доктор 
при осмотре. Бояться тут пока 
нечего, но вы, как родитель, 
должны быть в курсе: обяза-
тельно контролируйте, как 
развивается новообразование, 
ведь как только опухоль нач-
нёт увеличиваться в размерах 
и если она будет находиться 
близко к нервам, то неминуемо 
у ребёнка возникнут болевые 
ощущения.

Моя рекомендация - как 
только вы обнаруживаете ка-
кую-либо опухоль, планируйте 
визит к врачу. Гигрому должен 
посмотреть хирург. Это можно 
сделать в рамках Дня здоро-
вой семьи, который пройдёт 
8 апреля. И ни в коем случае 
не пытайтесь её вылечить ка-
кими-либо народными сред-
ствами или по рекомендации 
целителей из Интернета - не 
рассосётся. Гигрома удаляет-
ся в ходе небольшого безбо-
лезненного хирургического 
вмешательства. 

ВАЖНО!

Виды доброкаче-
ственных опухо-
лей кисти:

Липома - мягка я на 
ощупь, не вызывающая боли, 

увеличивается в размерах 
постепенно. Возникает в под-
кожном слое соединительной 
ткани в местах, где имеется 
недостаток жировой ткани.

Гигрома - доброкаче-
ственная кистозная опухоль, 
наполненная серозной жид-
костью, маленьких размеров. 

Фиброма - растёт мед-
ленно, состоит из зрелых 
клеток эпителия. Как только 
фиброма начинает увели-
чиваться в размерах и при-
носит болевые ощущения, 
необходимо обратиться к 
специалисту.

Хондрома - растёт мед-
ленно, в течение длитель-
ного времени не проявляет 
никаких симптомов, состо-
ит из созревших хрящевых 
клеток.

Принцесса 
не на горошине

Задать вопрос  можно, написав 
нам в социальных сетях или 
позвонив  в редакцию
по тел.:  8 (495) 559-77-66. 8 (495) 559-77-66. 

vk.com/inkotelniki ok.ru/inkotelniki

«У моей дочки-школьницы появилось уплотнение, как будто 
горошинка, на фаланге безымянного пальца правой руки. На-
сколько это опасно, и нужно ли обращаться к врачу?»

Алёна МИРОНОВА, жительница Котельников

Дмитрий ПОЛЫНИН,

и.о. главного врача 
ГБУЗ МО «Котельниковская 
городская поликлиника»

КСТАТИ

Обычно диагноз вы-

ставляется на основании 

анамнеза и характерных 

клинических проявле-

ний. Для исключения 

костно-суставной пато-

логии при выявлении 

доброкачественной 

опухоли могут быть на-

значены рентгенография, 

УЗИ, МРТ или пункция.

 КОЛОНКА ГЛАВНОГО ВРАЧА
ПРЯМАЯ 

РЕЧЬ  

Дмитрий ПОЛЫНИН, 
и.о. главного 
врача ГБУЗ МО 
«Котельниковская 
городская 
поликлиника»:

- За последние два года 
у нас было несколько 
периодов, когда ковид 
отходил и потом возвра-
щался с новым штаммом. 
Сейчас санитарные меры 
и необходимость быть 
осторожными должны 
касаться людей старшего 
поколения, больных хро-
ническими заболеваниями. 
Весна в этом году каприз-
ная, практически у всех 
групп населения организм 
ослаблен. Министерство 
здравоохранения Москов-
ской области рекомендует 
при необходимости обяза-
тельно ревакцинироваться. 
Прививки сейчас делают в 
отделениях на Силикате и 
2-м Покровском проезде. 
Записаться можно через 
участкового терапевта, 
через uslugi.mosreg.ru/
zdrav/ или воспользоваться 
чат-ботом «Денис. Цифро-
вой помощник КЦ МО» по 
адресу: t.me/eregistratura_
mo_bot. 

Здоровье - личная 
ответственность каждого

в городской поликлинике 
в мкр-не Силикат, д.42.
График работы: в будни 
с 8.00 до 20.00, в субботу  
с 9.00 до 14.00. Телефон:
8 (495) 551-54-13;

на 2-м Покровском проез-
де, д.6, к.1. График работы: 
в будни с 8.00 до 19.00, 
в субботу с 9.00 до 14.00. 
Воскресенье - 
выходной;

записавшись на проце-
дуру в личном кабинете на 
сайте: gosuslugi.ru;

В Котельниках можно вакцинироваться:

«Бабушка решила тайком от 
нас съездить в санаторий в со-
седнюю область. Сочла момент 
удачным - межсезонье, дешёвые 
путёвки плюс туристический 
кэшбек, противокоронавирус-
ные меры везде сняты… По её 
мнению, много было аргумен-
тов «за», не учла она только то, 
что коронавирус по-прежнему 
присутствует… Ну и что? Она 
через два дня затемпературила, 
говорила, что якобы простыла 
после душа Шарко, но жар не 
спадал, и пришлось после не-
дели отдыха бабулю забирать. 
Естественно, в городской поли-
клинике первым делом сделали 
ПЦР-тест, который показал по-
ложительный результат. Дума-
ем, что это «омикрон» - очень 
похожие симптомы», - подели-
лась с корреспондентом газеты 
невесёлыми семейными ново-
стями Лада Смирнова, житель-
ница микрорайона Южный.  

Сейчас после отмены боль-
шинства ограничений стало, 
наверное, проще ходить в музеи 

и на концерты, делать покупки. 
Но для того чтобы свободно 
перемещаться в общественном 
пространстве, нужно быть уве-
ренным, что все мы максималь-
но защищены от ковида. 

«Два года пандемии должны 
были привить соответствую-
щие нормы социальной ответ-
ственности и понятие о том, что 
каждый отвечает за собствен-
ное здоровье самостоятельно. 
Но, увы, сознание населения 
меняется очень медленно, ви-
рус мутирует куда быстрее… 
Медики всегда говорили, что 
стопроцентной панацеи от 
коронавируса нет, и невоз-
можно предположить, когда 
она появится. Вирус гриппа, к 
примеру, впервые выявили в 
1931 году, а весь мир им до сих пор 
болеет… Поэтому вакцинируй-
тесь, соблюдайте нормы гигие-
ны и социальную дистанцию», 
- говорит врач-эпидемиолог
ГБУЗ МО «Котельниковская го-
родская поликлиника» Станис-
лав Магдебура.

Соблюдение мер санитарии и личной гигиены, Соблюдение мер санитарии и личной гигиены, 
вакцинация по-прежнему остаются вакцинация по-прежнему остаются 
необходимыми средствами борьбы с ковидомнеобходимыми средствами борьбы с ковидом

позвонив по номеру 122.
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Для застройщиков ключевой вопрос - сти-
мулирование спроса со стороны покупателей 
жилья. С 1 апреля льготная ставка по ипотеке 
составит 12%, а максимальный размер займа 
вырастет с 3 до 12 миллионов рублей. 

«Это очень важно, потому что средняя 
стоимость жилья у нас увеличилась. Двух-
комнатная квартира сейчас стоит в районе 
10-12 миллионов. Наши девелоперы делают 
прогноз и на апрель, и на май с учётом при-
нятых решений. Надеемся, что останемся 
в тех же параметрах, как и планировали», 
– отметил заместитель председателя пра-
вительства Московской области Максим 
Фомин.

В 2022 году в регионе планируется постро-
ить девять миллионов квадратных метров 
жилья, половина из которых - в многоквар-
тирных домах. Девелоперы также возводят 
и социальную инфраструктуру. За счёт вне-
бюджетных средств в этом году будут сда-
ны 8 школ, 16 детских садов и 18 объектов 
здравоохранения.

Сохранить объёмы строительства поможет 
ещё одна мера господдержки. Благодаря реше-
нию президента и правительства Российской 
Федерации ставка по проектному финансиро-
ванию будущих домов снижена до 15%, а при 
наполнении эскроу-счетов - до 4%.

В Подмосковье реализован ряд дополни-
тельных мер помощи девелоперам. Значительно 
облегчили административные процедуры для 
строительства.  Срок действия разрешительных 
документов продлили на год, а согласование 
генпланов, правил землепользования и застрой-
ки, наоборот, сократили до месяца. 

«Важный вопрос - строительные матери-
алы, их цена, очевидно, что она влияет на се-
бестоимость. Спасибо ФАС, что оперативно 
реагируют. Мы работаем в партнёрском ре-
жиме со всеми строителями, девелоперами. 
Наша задача - оказать поддержку. Очень на-
деюсь, что совместными усилиями Подмо-
сковье успешно и дальше будет лидировать в 
предоставлении комфортного жилья», - ска-
зал губернатор Андрей Воробьёв.

ПЯТЬ ПРОСТЫХ ШАГОВ

Особое внимание в Подмос-
ковье уделяется помощи бизнесу, 
который оказался в непростой 
ситуации из-за санкций. Ведь 
новые фабрики и заводы - это не 
только работа рядом с домом, но 
и дополнительные налоговые по-
ступления в областной бюджет, 
позволяющие выделить средства 
на важные для каждой семьи 
направления.

В регионе разработан специ-
альный алгоритм поддержки 
проектов по импортозамещению, 
который включает в себя пять 
простых шагов.

ПОМОЩЬ ПРИДЁТ

После поступления проекта 
происходит отработка льготного 

кредита от федерального Фонда 
развития промышленности.

Второй шаг - банковские про-
граммы для малого и среднего биз-
неса и системо образующих пред-
приятий. В Мос ковской области 
зарегистрированы почти 400 тысяч 
субъектов МСП, которые обеспе-
чивают рабочими местами более 
полутора миллионов жителей. 

Третий шаг - получение суб-
сидии по процентной ставке от 
правительства Подмосковья, 
а  четвёртый - льготный заём 
от  регионального Фонда разви-
тия промышленности. 

КЛЮЧЕВАЯ ЛЬГОТА

Важнейшая новая мера под-
держки бизнеса - возможность 
взять землю в аренду за один 
рубль на три года. 

«Московская областная 
дума приняла два закона, 
которые регламентируют по-
рядок предоставления земли 
и ключевые отрасли, в кото-
рых будут реализованы про-
екты по импортозамещению. 
У нас на сегодняшний день 

24 проекта в работе, для ше-
сти из них уже подобрана 
земля», - сказала заместитель 
председателя правительства - 
министр инвестиций, про-
мышленности и науки Мос-
ковской области Екатерина 
Зиновьева.

Полосу подготовил Вячеслав ПАНИН

ф

До введения санкций в регионе 
работали 160 зарубежных пред-
приятий, в которых трудились 
почти 100 тысяч человек. Под дав-
лением внешних сил некоторые 
иностранные компании приоста-
новили свою деятельность или 
ушли из России. И на передний 
план сейчас выходит 
вопрос  импортозамещения.

Д й й

Сохррананититьь объёмы строительства поможет 
еещё одна мера господдержки. Благодаря реше-
нию президента и правительства Российской 
Ф ф

Размер кредита по льготной ипотеке Размер кредита по льготной ипотеке увеличенувеличен 
до 12 ми л лионов ру блейдо 12 миллионов ру блей

Подмосковье реализует Подмосковье реализует 
24 новых проекта по импортозамещению
Губернатор Андрей Воробьёв поручил оказать поддержку компаниям, 
которые готовы развиваться в этом направлении

ВА ЖНО

Три способа подать заявку
на получение земли 
по льготной ставке:

заполнить специ-
альную форму на 
Инвестиционном 
портале Москов-
ской области

написать письмо 
на электронную почту 
import_zam@mosreg.ru

позвонить по телефону кру-
глосуточной горячей линии 
поддержки бизнеса

0150

clc
k.

ru
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HTОтрасли для импорто замещения

МАШИНОСТРОЕНИЕ МАШИНОСТРОЕНИЕ 

ПИЩЕВОЕ ПИЩЕВОЕ 
ПРОИЗВОДСТВОПРОИЗВОДСТВО

ТЕКСТИЛЬНАЯ ТЕКСТИЛЬНАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬПРОМЫШЛЕННОСТЬ

МЕБЕЛЬНОЕ МЕБЕЛЬНОЕ 
ПРОИЗВОДСТВОПРОИЗВОДСТВО

ФАРМАЦЕВТИКАФАРМАЦЕВТИКА

ХИМИЧЕСКАЯ ХИМИЧЕСКАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬПРОМЫШЛЕННОСТЬ

ПРОИЗВОДСТВО 
ПЛАСТМАССЫ

IT-ТЕХНОЛОГИИ

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

ПРОИЗВОДСТВО 
СТРОЙМАТЕРИАЛОВСТРОЙМАТЕРИАЛОВ

Московская область строит 
больше всех в стране - в про-
шлом году было сдано девять 
миллионов квадратных ме-
тров жилья. Сегодня в реги-
оне работают 255 строитель-
ных компаний, которые воз-
водят 550 многоквартирных 
домов, а на стройке задей-
ствованы почти 35 тысяч че-
ловек.  При разработке мер 
поддержки особое внимание 
уделяется этой важной от-
расли, которая столкнулась 
с серьёзным вызовом из-за 
санкций. 

Сельское хозяйство 
включеч но в пперечень

прриоиоритеетнт ых оооотраслел й
длдлд я яяя ререалалаа изизацацаццииииии ппрор екеккктов

попоо ииимпмпмпорортотозазамещещенин ю

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

 Андрей ВОРОБЬЁВ,
губернатор Московской области:

– Экономика страны находится 
под беспрецедентным дав-
лением. Но это возможность 
для предпринимателей занять 
свою нишу в сфере импор-

тозамещения. Мы продолжаем искать 
инструменты поддержки экономики. 
Сформированы важные меры, включая 
льготные зай мы, субсидирование про-
центной ставки и предоставление земли 
под проекты  импортозамещения.

«КОТЕЛЬНИКИ СЕГОДНЯ»
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В своём обращении 
к  жителям губернатор 
Мос ковской области под-
черкнул, что ежегодно ре-
гион прирастает на 40 тысяч 
школьников. В следующем 
учебном году впервые в 
истории Подмосковья их 
общая численность превы-
сит один миллион. 

«В этом году мы ожида-
ем 120 тысяч первоклашек. 
Особенно приятно, что 
мы организовали запись в 
школу онлайн. Всё делаем 
в цифре, чтобы родителям 
было удобно: без лишних 
хождений, волокиты и по-
тери времени. Надеюсь, 
эта система будет оценена 
нашими жителями», - ска-
зал Андрей Воробьёв.

С 1 апреля начинает-
ся запись детей в пер-
вый класс. Сделать это 
м ож н о  ч е р е з  п о р т а л 
uslugi.mosreg.ru, для ав-
торизации вам потре-
буется подтверждённая 
учётная запись ЕСИА. 
Необходимо зайти в раз-
дел «Образование» и по-
дать заявление. Доку-
менты пройдут провер-
ку удалённо, а решение 
о приёме будет принято 
в течение пяти рабочих 
дней. Ранее родителям 
приходилось в течение 
трёх дней после подачи 
заявки приходить в шко-
лу, чтобы показать ориги-

налы. Запись продлится 
до 30 июня. 

Вице-губернатор Мос-
ковской области Ирина 
Каклюгина подчеркнула, 
что в этот период также 
можно воспользоваться 
льготами и правом пре-
имущественного приёма 
будущих первоклассников 
в школу, в которой обуча-
ются их братья или сестры. 

Запись не по мест у 
регистрации откроется 
6  июля и продлится до 
5  сентября. Главное усло-
вие - в выбранном обра-
зовательном учреждении 
должны быть свободные 
места.

Полосу подготовила Юлия СЕРОВСКАЯ

ДЛЯ УДОБСТВА ЛЮДЕЙ

Жителям региона, которые 
попадают в льготные категории, 
больше не нужно тратить время 
на сбор справок и ожидание в 
очередях. 

«Ещё одна тема  - льготы на 
жилищно-коммунальные услу-
ги. Пользуются ими два милли-
она человек. Наша задача была 
проактивно с использованием 
цифры сделать так, чтобы все 
начисления происходили авто-
матически»,  - подчеркнул ранее 
губернатор Андрей Воробьёв. 
Большая часть работ, необходи-
мых для внедрения данной услуги, 
уже реализована. Это нововведе-
ние - ещё один этап реализации 
президентского проекта «Соци-
альное казначейство», призванно-

го в значительной мере упростить 
получение госуслуг и пособий.

КАК ЭТО РАБОТАЕТ 

Раньше жителям приходилось 
писать заявление, собирать справ-
ки и очно подавать документы в 
МФЦ, чтобы получить положен-
ные им льготы. С 1 апреля вся 
бумажная волокита остаётся в 
прошлом - при попадании жите-
ля в льготную категорию ведом-
ства самостоятельно сделают все 
необходимые запросы и после 
их подтверждения отправят уве-
домление в личный кабинет на 
«Гос услугах» и СМС-сообщение. 
Надо будет лишь проверить в 
личном кабинете актуальность 
данных - номер банковского счёта 
и лицевые счета, по которым про-

изводятся начисления. Выплата 
придёт до 25 числа следующего 
месяца. 

Тем, кто попал в льготную ка-
тегорию до 1 апреля 2022 года, но 
ещё не успел обратиться за по-
лучением соцподдержки, нужно 
подать заявление на региональ-
ном портале госуслуг или очно 
в  МФЦ. Никаких справок не 
потребуется  - все необходимые 
документы ведомства запросят 
автоматически. Аналогичные 
действия надо выполнить и тем, 
у кого возникла необходимость 
изменить данные - прописку или 
номер счёта.

Меры социальной поддержки по опла-
те ЖКУ в регионе получают 18 категорий 
граждан, в том числе ветераны войны, 
многодетные семьи, инвалиды, пенсио-
неры и малообеспеченные жители, в об-
щей сложности это более двух миллионов 
человек. Ежегодно прибавляется 70 ты-
сяч новых получателей. Теперь у них од-
ной заботой меньше, ведь оформление та-
ких льгот будет проходить без заявлений, 
справок и посещений.

Льготы без справок и заявленийЛьготы без справок и заявлений
С 1 апреля жителям Московской области не нужно собирать документы и ходить в МФЦ - 
теперь компенсации по оплате жилищно-коммунальных услуг будут оформляться автоматически

НА ЗАМЕТК У

Льготным категориям граждан 
компенсируют оплату:

света
газа
отопления
водоснабжения
капитального ремонта
вывоза мусора

В ё б СС 1 З

Запись в первый класс онлайн: 
без визитов в школу и бумажной волокиты

clc
k.
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Подайте заявление через 
региональный портал госуслуг

/ INKOTELNIKI.RU
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ДОСУГ НА ЛЮБОЙ ВКУС

- Наш лес мне по душе в любое вре-
мя года. По выходным я часто гуляю 
здесь со своей восьмилетней дочерью 
Оксаной. Когда снега было много, мы 
с ней совершали лыжные прогулки. С 
нетерпением ждём реконструкции пар-
ка, - делится мнением Анна Нефёдова, 
жительница микрорайона Белая Дача. 

Перемены в облике парка происхо-
дят постепенно. В ходе первого этапа 
смонтировали и установили входную 
группу перед парком, провели освеще-
ние, установили лавочки и урны. При-
ятным сюрпризом для детворы стала 
современная игровая зона, полностью 
выполненная из экологичных материа-
лов. Мальчишки и девчонки быстро её 
освоили, несмотря на то, что она состоит 
из тридцати элементов. Детской энергии 
такое нипочём! 

ВЗГЛЯД НАЗАД

Более подробно об изменениях в Кузь-
минской парковой зоне, происходящих 
в соответствии с губернаторской про-
граммой «Парки Подмосковья», которая 
реализуется в рамках национального 
проекта «Экология» президента РФ, рас-
сказала заместитель начальника Управ-
ления благоустройства администрации 
Котельники Екатерина Ляховец:

- Осенью прошлого года мы замени-
ли 14 лавочек и 12 урн вдоль пешеходно-
тропиночной сети. Многие жители бес-
покоились, что при реконструкции будет 
нанесён ущерб зелёным насаждениям ле-
сопарка, однако этого удалось избежать. 

По её словам, при монтаже новой си-

стемы освещения, состоящей пока из 
18 опор и 31 светильника, не пострадало 
ни одно дерево.

- В прошлом году мы масштабно за-
нялись благоустройством лесопарков, 
сделали первые девять объектов, соответ-
ственно, оборудовали их всем необходи-
мым. За два года, 2022-2023, сделаем ещё 
19 лесопарков, в этом году у нас в плане 
также 49 общественных территорий. 
Очень важно быть в коммуникации с жи-
телями, которые хотят детский городок, 
спортивный городок, прокат велосипе-
дов, всё это имеет значение, - отметил в 
своём ежегодном обращении к жителям 
губернатор Московской области Андрей 
Воробьёв.

КАКИЕ НАМЕЧЕНЫ ПЕРСПЕКТИВЫ

Итак, первый этап реконструкции 
освоен, дело за вторым. Кардинальные 
изменения произойдут на стадионе 
«Здоровье». На его месте появится фут-
больное поле с искусственным покры-
тием. Плюс теннисный корт, скейт-парк, 
площадки для занятий волейболом и 
воркаутом.

В ДК «Белая Дача» в прошлом меся-
це прошла презентация проекта благо-
устройства Кузьминского лесопарка. 

НАКАНУНЕ НАРОДНОГО 
ОБСУЖДЕНИЯ

- Проект ещё будет в чём-то менять-
ся, чем-то дополняться. Мероприятие 
намечено на начало апреля. Точную 
дату встречи сообщим позже. Затем мы 
будем общаться с проектировщиками. 
Когда проект с учётом основных поже-
ланий жителей будет готов, подпишем 
контракт. Ну а дальше настанет очередь 
конкретных действий по дальнейшей ре-
конструкции парка, - говорит начальник 
Управления благоустройства админи-

страции г.о. Котельники Иван Жарков.

В СПОРАХ РОЖДАЕТСЯ 
ИСТИНА

Однако уже сейчас люди активно вы-
сказывают свои мнения и пожелания, 
которые нередко бывают кардинально 
противоположными.

Например, особые споры вызывает 
вопрос об укладке гранитной плитки 
на прогулочных тропинках парка. Одни 
жители ратуют за твёрдое покрытие под 
ногами, мотивируя это тем, что ходить, 
к примеру, после дождя по грязи - не 
комильфо. Другие им возражают: мол, 
это всё-таки лес, поменьше урбаниза-
ции! Немало расхождений и по другим 
пунктам. Поэтому перед авторами про-
екта стоит непростая задача привести 
все пожелания к единому знаменателю.

“МНЕНИЯ

Татьяна ХРИСАНОВА,
жительница 
Котельников:

- Я живу в микрорайоне 
Ковровый и люблю бывать в 
Кузьминском парке. Пешком до-
хожу, если погода позволяет. В 
сентябре прошлого года как-то 
пришла, увидела новую входную 
группу. Просто триумфальная 
арка по-котельниковски! Знаю, 
там грядут большие изменения. 
Вот уже и март на исходе, в раз-
гар весны они будут смотреться 
доступнее и ярче.

 #ПЕРЕМЕНЫВПОДМОСКОВЬЕ
#ПЕРЕМЕНЫВБЛАГОУСТРОЙСТВЕ #ПЕРЕМЕНЫКОТЕЛЬНИКИ

С весенним обновлением 
природы преображение природы преображение 
в рамках второго этапа в рамках второго этапа 
реконструкции ожидает реконструкции ожидает 
и Кузьминский парки Кузьминский парк

С б

Будущее любимойБудущее любимой
зоны отдыхазоны отдыха

ПРЯМАЯ РЕЧЬ  

 Сергей ЖИГАЛКИН,
глава г.о. Котельники:
- Там, где ещё год назад были лишь 
тропы или стояли устаревшие 
архитектурные формы, сегодня 
жители видят совсем другие 
зоны отдыха. Я говорю о нашем 
Кузьминском парке, где мы 
уже реализовали первый этап 
благоустройства. Готовимся ко 
второму этапу. Его концепция 
подготовлена, но необходимо 
максимально учесть все пожелания 
горожан.

 Любимое место отдыха горожан станет ещё комфортнее

 Установленная в ходе первого этапа реконструкции новая детская 
площадка сделана из экологичных материалов
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Остановочный пави-
льон на Дзержинском шос-
се (0 км - 6.19 км), располо-
женный по направлению 
движения в городской 
округ Люберцы, весь об-
клеен пёстрыми объяв-
лениями. Внешний вид 
этого объекта оставляет 
желать лучшего, сообщила 
жительница Котельников 
Лариса Кондратьева

- На этой остановке мне 
приходится каждое утро 
ждать свой автобус. Я езжу 
на работу именно в этом на-
правлении. Павильон нахо-
дится в безобразном состоя-
нии. Стёкла грязные. На них 
наклеено множество объяв-
лений, а ещё они разрисова-
ны разными надписями. Да 
и мусора здесь тоже предо-
статочно. Хочется, чтобы 

служба, которая должна сле-
дить за порядком на остано-
вочных павильонах, обрати-
ла на это своё пристальное 
внимание, - сказала Лариса 
Кондратьева.

Обращение было опе-
ративно взято в работу. 
Сотрудники администра-
ции городского округа Ко-
тельники выехали на ме-
сто. К сожалению, факт 
некачественного содер-
жания остановочного па-
вильона подтвердился. 
Сотрудники Раменского 
регионального управле-
ния автомобильных дорог 
№7 ГБУ МО «Мосавтодор», 
в чьём ведении находится 
этот объект, убрали му-
сор возле него и очисти-
ли павильон от надписей 
и несанкционированных 
объявлений.

Никакой незаконной 
рекламы на дороге

 #НА КОНТРОЛЕ

Телефон администрации 

для обращений граждан:  

8 (916) 990-15-35.

Мы продолжаем рубрику «На контроле». Свои вопросы 

вы можете задать  по телефону  8 (495) 559-05-74, 

по электронной почте gazetaKC@yandex.ru 

или выложить пост в социальных сетях с  #вопросКС.

БЫЛО
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 ТОРГОВЫЙ РЯД

В городском округе Котельни-
ки в магазинах проверяют цены 
и наличие основных продоволь-
ственных товаров

Раиса ВАРЕННИКОВА

Глава городского округа Сергей 
Жигалкин совместно с предста-
вителями администрации, Обще-
ственной палаты, депутатами и 
жителями проверил наличие и 
стоимость основных продуктов 
питания и товаров первой необхо-
димости в магазине «Пятёрочка», 
расположенном в микрорайоне 
Белая Дача, д.2.

- Мне кажется, что мы своим 
желанием бежать и покупать в 
магазинах сахар, крупы и сред-
ства первой необходимости сами 
виноваты в нынешнем нездоро-
вом ажиотаже. Я и сама поддалась 
этому влиянию и прикупила не-
сколько пачек макаронных изде-
лий, риса, гречки и сахара. Хотя 
прекрасно понимаю, что на всю 
жизнь не напасёшься. Ну а мага-
зины, пользуясь случаем, начали 
завышать цены на востребован-
ный товар. С каждым днём цен-

ники меняются, к сожалению, не 
в лучшую для покупателей сторо-
ну. Хочется, чтобы соответствую-
щие органы взяли эту проблему 
под свой контроль, - сказала жи-
тельница Надежда Мысягина.

Пройдясь по торговому залу 
«Пятёрочки», глава городского 
округа Котельники Сергей Жи-
галкин убедился, что на прилавках 
присутствуют товары, на которые 
сейчас есть спрос у покупателей, 
но цены на них действительно 
выросли в разы. Например, ки-
лограмм сахара теперь стоит 
71 руб., пачка риса для плова «На-
циональ» (900 г) - 123 руб., пачка 
макарон «Макфа» (450 г) - 62 руб., 
за 810 мл подсолнечного масла 
«Altero Golden» с добавлением 
оливкового покупатель заплатит 
169 руб. 

Сергей Жигалкин отметил, что 
в связи с повышенным спросом 
товаров первой необходимости 
наблюдается временный дефицит 
некоторых позиций.

- Моя команда проводит ре-
гулярные проверки в продукто-
вых городских сетях, объезжает 
торговые точки и осуществляет 

фотофиксацию цен и товаров. 
Пообщался с жителями и работ-
никами магазина. Проблемы воз-
никают только с приёмкой и вы-
кладкой товара, что происходит 
из-за большого спроса на них. 
Что касается ценовой политики, 
то заметен рост цен на товары из 
потребительской корзины, - отме-
тил глава муниципалитета Сергей 
Жигалкин.

К СВЕДЕНИЮ 

Три упаковки в одни руки Три упаковки в одни руки 

По согласованию с Мини-

стерством промышленно-

сти и торговли России се ти 

ограничили отпуск в одни 

руки самых востребован-

ных товаров - не больше 

нескольких упаковок. 

Например, сахарный пе-

сок и макаронные изделия 

в «Пятёрочке» и «Магните» 

выдаются покупателю от 

трёх-пяти па чек на руки.

СТАЛО

“КОММЕНТАРИЙ

Эльмира ШУЛЬГА, член Общественной палаты 
городского округа Котельники:

- В связи с тем, что поступает много жалоб и обращений 
в социальных сетях от наших горожан на необосно-
ванное завышение цен на товары и продукты первой 
необходимости, а также по вопросу наличия на полках 
магазинов сахара, круп и средств личной гигиены на 
территории городского округа проводятся регулярные 
проверки в магазинах «Пятёрочка», «Магнит», «Дикси». 
Мы мониторим и анализируем не только сумму в чеке, 
но и наличие товаров на полках и складах. Сегодня нам 
представитель магазина «Пятёрочка» на Белой Даче, д.2 
рассказал, что на их складе есть сахар в количестве 
300 пачек. Будем надеяться, что со временем всё 
наладится.

Каждый житель Московской 
области может пожаловать-
ся в бот @monitoring_er_bot 
на факт завышения рознич-
ных цен на товары первой 
необходимости, лекарства, 
медицинские изделия, а так-
же на их отсутствие в точках 
продаж. Чтобы записать 
обращение, необходимо за-
полнить раздел «персональ-
ные данные». Далее будет 
предложено выбрать адрес 
и тип продукта, на который 
завышают цену.

ФАКТ
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- Даже не верится, что в бли-
жайшие годы вместо наших 
пятиэтажек здесь появятся 
новые высотки. Однако нас, 
конечно, волнует, что будет 
происходить во время их стро-
ительства. Сегодня мы затро-
нули одну из важных проблем 
- изменение внутридворового 
движения транспорта во вре-
мя возведения домов. Надеюсь, 
что администрация города и 
застройщик найдут правиль-
ное решение, которое полно-
стью устроит автовладельцев, 
- сказала жительница Наталья 
Коломейченко.

СРОКИ ЕЩЁ НЕ РАЗ 
БУДУТ УТОЧНЯТЬСЯ 

 Согласно договору о разви-
тии застроенной территории 
части микрорайона Ковровый 
г.о. Котельники Московской 
области, ограниченного Дзер-
жинским шоссе - ул. Новая и 
частью ул. Кузьминская, заклю-
чённому муниципалитетом с 
Министерством строительно-
го комплекса Московской об-

ласти и застройщиком, пере-
селение жильцов из вышеука-
занных домов планируется на 
2025 год. Конечно, сроки ещё 
не раз будут меняться и уточ-
няться. Тем не менее реше-
ние о строительстве четырёх 
25-этажных корпусов на месте 
прежних домов принято. При-
чём один из них предназначен 
именно для переселенцев из 
сносимых домов.

ДВИЖЕНИЕ ТРАНСПОРТА
 БУДЕТ УДОБНЫМ

 ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 

Уже во втором квартале это-
го года на территории старого 
жилого фонда, определённой 
под новую застройку, развер-
нётся строительная площадка. 
В связи с этим жители обра-
тились к заместителю главы 
администрации Сергею По-
левщикову с просьбой орга-
низовать для них дополни-
тельные внутриквартальные 
проезды между домом №30 и 
Дзержинским шоссе на время 
проведения подготовительных 

и строительно-монтажных ра-
бот. Причём организовать их 
таким образом, чтобы движе-
ние транспорта проходило по-
дальше от детской площадки и 
подъездов домов. 

- Сегодня мы с жильцами 
обошли их придомовые тер-
ритории, а также выслушали 
все пожелания. По этому во-
просу будет создана комиссия. 
Совместно с сотрудниками 
ГИБДД ещё раз обсудим, как 
правильно организовать воз-
можность обеспечения дво-

ровых проездов со стороны 
Дзержинского шоссе таким 
образом, чтобы наши жители 
остались довольны, - ответил 
на просьбу заместитель главы.

ЖИЛАЯ ПЛОЩАДЬ БУДЕТ
 НЕ МЕНЬШЕ ЗАНИМАЕМОЙ

Немало вопросов было за-
дано и Ирине Копыльченко, 
замглавы администрации, ку-
рирующему вопросы пересе-
ления. Люди интересовались, 
в какие по площади квартиры 
им предстоит переселиться. 
Ирина Копыльченко пояснила:

- Размер будущей квартиры 
и количество комнат напря-
мую зависят от того, сколько 

комнат было в старой квартире 
и какую площадь жилого поме-
щения они занимают. В любом 
случае предоставляемая жилая 
площадь будет не меньше зани-
маемой на момент заключения 
договора.

Что касается очередников, 
то им жилые помещения вы-
деляются по нормам - не менее 
14 квадратных метров на каж-
дого члена семьи, признанного 
нуждающимся в улучшении 
жилищных условий.

КСТАТИ 

 Вопросы переселе-
ния обсуждаются 
с жителями городского 
округа Котельники в 
индивидуальном порядке. 
Заседания рабочей груп-
пы проводятся каждые 
вторник и четверг. 
Запись горожан осуществ-
ляется по телефону: 

8 (498) 742-20-02..

Дополнительно по вопросам переселения можно обра-
титься к застройщику в офис переселения по адресу: микро-
район Белая Дача, д.7.

“МНЕНИЯ

Надежда КАЛИНИНА, 
жительница микрорайона
Ковровый, д.30:

- Я с радостью отношусь к тому, что нас переселят в 
дом, который будет возводиться в нашем микрорай-
оне. Мы уже душой прикипели к этому месту. Сейчас 
нас ждёт нелёгкое время. Придётся в течение трёх 
лет терпеть шум строительных работ. Но ради такого 
благого дела всё выдержим. Спасибо городской 
администрации за поддержку и помощь в решении 
возникающих у нас просьб, проблем и вопросов.

Минимизировать неудобства до начала стройкиМинимизировать неудобства до начала стройки
Представители администрации ответили на Представители администрации ответили на 
вопросы и выслушали пожелания жильцов вопросы и выслушали пожелания жильцов 
д. №№23, 29, 30, вошедших в областную д. №№23, 29, 30, вошедших в областную 
программу развития застроенной программу развития застроенной 
территории части микрорайона Ковровый территории части микрорайона Ковровый 
г.о. Котельники Московской области, г.о. Котельники Московской области, 
ограниченного Дзержинским шоссе - ограниченного Дзержинским шоссе - 
ул. Новая и частью ул. Кузьминскаяул. Новая и частью ул. Кузьминская

 Этот дом вошёл в областную программу развития застроенной 
территории микрорайона Ковровый
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В ДК «Белая Дача» про-
шёл «Первый праздник 
слова», приуроченный к 
Всемирному дню театра, для 
детей и юношества, в кото-
ром участвовали ребята из 
театральной студии «Лампа»

«Весна, весна на улице, весенние 
деньки! Как птицы, заливаются 
трамвайные звонки»… Стихами 
Агнии Барто маленькая Вика Су-
мина со всей непередаваемой дет-
ской страстью и непосредствен-
ностью хочет рассказать своим 
зрителям - всем мамам и папам - о 
радости и счастье, которые должен 
чувствовать каждый человек, когда 
приходит время тепла и оживает 
природа! И у неё это прекрасно 
получается! Как и у всех без ис-
ключения тридцати пяти детей 
- участников театральной студии 
«Лампа», от мала до велика высту-
павших в тот вечер на сцене дома 
культуры. Они вкладывали в свои 
выступления такие искренние чув-
ства, что публика радовалась до 
слёз, а хлопала - до боли в ладонях. 

Нужно отметить, что произ-
ведения ребята выбирали сами 
и готовиться начали задолго до 
конкурса. Как сказала их руко-
водитель Ольга Полевая, ещё с 
ноября прошлого года.

В этот день со сцены звучали 
весёлые стихи Сергея Михал-
кова, Саши Чёрного и Самуила 
Маршака, рассказы Льва Толсто-

го, произведения Юрия Коваля и 
даже отрывок из романа Джоан 
Роулинг - что детям ближе и ин-
тереснее, то и они чудесно испол-
няли. Даже очень непростой по 
своему эмоциональному накалу 
драматический рассказ Антона 
Чехова «Спать хочется» в испол-
нении Александры Золотовой 
удался, за что исполнительнице 

был присуждён один из пяти по-
ощрительных призов конкурса. 
Пятерых детей удостоили изя щ-
ными настольными лампами, из-
готовленными друзьями студии 
в ЦМТ «Призма»… Как сказала 
Ольга Андреевна, «наград до-
стойны все наши дети - «лампоч-
ки», и все их получат, но строгое 
жюри и организаторы конкурса 

 ТВОРЧЕСТВО

Нам песня строить 
и жить помогает

Великая и трогательная сила Великая и трогательная сила 
детского искусствадетского искусства

 Наград удостоились самые яркие выступления

ещё и отметят тех декламаторов, 
кто лучше всего справился с за-
данием и… собственным волне-
нием». Заметим, что у ребят в тот 
же день, до конкурса, было два ма-
стер-класса по сценической речи 
и ораторскому искусству, в том 
числе и с участием педагога Выс-
шего театрального училища имени 
М.С. Щепкина. Театральный дет-
ский уик-энд на Белой Даче удался!

 Выступления юных чтецов поражали своей эмоциональностью

“КОММЕНТАРИЙ

Михаил ЕМЕЛЬЯНОВ, 
папа Азизы Аминовой, 
ученицы 
МБОУ КСОШ №3:

- Дочь получила 
приз на конкурсе 
чтецов - это её 
будет мотивировать к 
новым достижениям! Она за-
нимается в студии с момента 
её основания, то есть уже, 
наверное, года полтора. Ей 
здесь очень нравится. Ребё-
нок ищет себя, замечательно, 
что у неё очень разные 
интересы - вчера она вы-
ступала на Кубке России по 
кикбоксингу, сегодня читала 
на сцене отрывок из романа 
о Гарри Поттере…

Лауреаты конкурса 
чтецов «Первый 
праздник слова»:

 Хаким Вахитов;
 Азиза Аминова;
Соня Ромашина;
 Андрей Критинин;
 Александра Золотова.

“МНЕНИЕ

Екатерина 
САУЛЯК, 
мкр-н 
Оранж Парк:

- Я читала стихотворе-
ние Иосифа Бродского 
«Самсон, домашний кот». 
Мне было выступать со-
всем несложно - стихи 
запомнились сами собой. 
В студии я занимаюсь уже 
второй год, и у меня тут 
много друзей.

Около 50 активистов гу-
бернаторского проекта 
«Активное долголетие» 
приняли участие в твор-
ческом вечере «Земной 
шар вращают оптими-
сты!», прошедшем 
в ДК «Силикат»

На концертах, которые 
собирает любительское 
объединение «Семейный 
клуб», сложно остаться 
отстранённым и наблю-
дать за происходящим со 
стороны. Когда исполни-
тели на сцене поют со всей 
возможной искренностью, 
а с первых нот любимые 
песни подхватывает зал, 
возникает особое неза-
бываемое чувство сопри-
частности и неудержимо 
хочется петь вместе со 
всеми. По словам руко-
водителя Инны Тхорик, 
такие вечера давно уже 
стали доброй городской 
традицией: «Ведь видеть 
людей весёлыми, счаст-
ливыми - главная наша 
цель!» Зрители много пели. 
Всех тронули песни «Как 
мало пройденных дорог», 
«Люди, улыбнитесь миру», 
которые прозвучали в ис-
полнении Натальи Журав-
лёвой под аккомпанемент 
Александра Плешакова. А 
как трогательно Анатолий 
Тусков спел «В городском 
сад у»,а Ирина Чебано-
ва - «Мама, милая мама», 
«Полынь-трава»!

В течение всего вече-
ра выступал саксофонист 
Олег Ожогин. В фойе дома 
культуры выставили вя-
заные игрушки Ольга Пу-
тинцева, коллекцию автор-
ской бижутерии - Ирина 
Чебанова, картины - Га-
лина Плющенко, Зоя Ко-
варот у ш, Надежда По-
тапенко. И, конечно же, 
под занавес встречи со-
стоялось традиционное 

для собраний клуба ча-
епития и танцы! Празд-
ник, как всегда, получил-
ся добрым, интересным, 
понравился и зрителям, 
и артистам! «Мы второй 
раз принимаем участие 
в концерте, где главные 
зрители такие взрослые 
люди, играть для них - это 
большая ответственность. 
Сегодня мы исполнили 
«Праздничный вальс», нам 
хлопали, наверное, зрите-
лям понравилось», - рас-
сказали юные баянисты 
Алексей Ку чу гу рный и 
Егор Брежнев, учащиеся 
МБУ ДО «Детская школа ис-
кусств им. В.К. Андреева».

“КОММЕНТАРИЙ

Людмила КРАЕВА, 
участница
проекта
 «Активное 
долголетие»:
- Я в полном 
восторге! 
Какие все 
красивые, 
весёлые! Сколько 
задора, словно нам 
по двадцать лет! 
Огромное спасибо 
Инне Тхорик, орга-
низатору праздника, 
за хорошее настрое-
ние, положительные 
эмоции и незабыва-
емые впечатления, 
которые она пода-
рила нам!

ПО ВОПРОСАМ УЧАСТИЯ 

В ПРОЕКТЕ 

«АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ» 

МОЖНО ОБРАЩАТЬСЯ

ПО ТЕЛЕФОНУ:

8 (498) 742-02-44.
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СОВЕТ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО ОКРУГА КОТЕЛЬНИКИ
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

 РЕШЕНИЕ №4/41 от 22.02.2022г.  г. Котельники

О рассмотрении Отчета о деятельности
Контрольно-счетной палаты городского округа Котельники Московской

 области за 2021 год

(Продолжение. Начало читайте в прошлом выпуске рубрики «Официально».)

 По результатам контрольного мероприятия Контроль-
но-счетной палатой направлено представление в адрес 
директора МБОУ КСОШ №2 с требованиями устранить вы-
явленные нарушения.

2.2 Экспертно-аналитическая деятельность
Экспертно-аналитические мероприятия направлены на 

обеспечение контроля  за  исполнением бюджета городско-
го округа Котельники Московской области.

В отчетном году проведено 7 экспертно-аналитических 
мероприятий, в том числе:

- 1 внешняя проверка бюджетной отчетности Совета 
депутатов городского округа Котельники Московской об-
ласти за 2020 год;

- 1 внешняя проверка бюджетной отчетности Контроль-
но-счетной палаты городского округа Котельники Москов-
ской области за 2020 год;

- 1 внешняя проверка бюджетной отчетности Админи-
страция городского округа Котельники Московской обла-
сти за 2020 год;

- 1 внешняя проверка годового отчета об исполнении 
бюджета городского округа Котельники Московской обла-
сти за 2020 год;

- 3 мониторинга хода исполнения бюджета в течение 
2021 года.

В ходе экспертно-аналитических мероприятий прове-
ден мониторинг исполнения федеральных (национальных 
проектов).

Результаты всех экспертно-аналитических мероприя-
тий оформлены заключениями Контрольно-счетной пала-
ты, которые в соответствии с требованиями Положения о 
Контрольно-счетной палате доведены до сведения Совета 
депутатов и Главы городского округа Котельники. 

Кроме того, по результатам экспертно-аналитических 
мероприятий было направлено 10 предложений Кон-
трольно-счетной палаты, из которых 6 выполнены и сняты с 
контроля.

2.3 Экспертиза (финансово-экономическая экспертиза) 
проектов документов

Экспертиза (финансово-экономическая экспертиза) 
проектов документов направлена на обеспечение контро-
ля за формированием бюджета городского округа Котель-
ники Московской области.

В отчетном году проведено 7 финансово-экономиче-
ских экспертиз, в том числе:

- 6 финансово-экономических экспертиз проектов ре-
шений Совета депутатов городского округа Котельники 
Московской области «О внесении изменений в решение 
Совета депутатов «О бюджете городского округа Котель-
ники Московской области на 2021 год и плановый период 
2022 и 2023 годов»;

- 1 финансово-экономическая экспертиза проекта ре-
шения Совета депутатов городского округа Котельники Мо-
сковской области «О проекте бюджета городского округа 
Котельники Московской области на 2022 год и на плановый 
период 2023 и 2024 годов».

Результаты всех экспертиз оформлены заключениями 
Контрольно-счетной палаты, которые в соответствии с 
требованиями Положения о Контрольно-счетной палате 
доведены до сведения Совета депутатов и Главы городского 
округа Котельники. 

Глава 3. Работа с обращениями граждан и юридических 
лиц 

В соответствии с требованиями Федерального закона 
от 2.05.2006 №59-ФЗ «О порядке рассмотрения обращений 
граждан Российской Федерации», а также закона Москов-
ской области от 5.10.2006 №164/2006-ОЗ «О рассмотрении 
обращений граждан» Контрольно-счетная палата осущест-
вляет работу с обращениями граждан и организаций. 

В 2021 году поступило 4 обращения граждан, организа-
ций в Контрольно-счетную палату, по 1 обращению прове-
дено контрольное мероприятие. На все поступившие в Кон-
трольно-счетную палату обращения направлены ответы.

Контрольно-счетная палата постоянно следует прин-
ципу гласности в деятельности органов внешнего муни-
ципального финансового контроля, широко освещает 
результаты контрольных и экспертно-аналитических ме-
роприятий на официальном сайте Контрольно-счетной 
палаты, на официальных страничках социальных сетей Кон-
трольно-счетной палаты в ВКонтакте и Instagram. 

Глава 4. Иные направления деятельности Контрольно-
счетной палаты

- Организационные мероприятия 
По состоянию на 1.01.2021 штатная численность Кон-

трольно-счетной палаты составила 4 единицы, из них:
муниципальные должности и должности муниципаль-

ной службы:
- председатель Контрольно-счетной палаты;
- аудитор Контрольно-счетной палаты;
- аудитор Контрольно-счетной палаты;
должности, не относящиеся к должностям муниципаль-

ной службы:
- главный бухгалтер.
Среднегодовая численность сотрудников за отчетный 

период составила 4 человека. Фактическая численность - 
3 человека. 

Все муниципальные служащие имеют высшее образова-
ние и соответствующий стаж муниципальной службы.

На основании того, что результаты практической дея-
тельности зависят во многом от уровня профессионализма 
работников, постоянно проводиться профессиональная 
переподготовка и повышение квалификации сотрудников.

В 2021 году 1 сотрудник Контрольно-счетной палаты 
прошел обучение в АНО ДПО «Межрегиональная Академия 
строительного и промышленного комплекса» по програм-
ме «Охрана труда и проверка знаний требований охраны 
труда» и 2 сотрудника прошли повышение квалификации 
по программам «Контрактная система в сфере закупок то-
варов, работ и услуг для обеспечения государственных и 
муниципальных нужд»  и в АНО ДПО «Академия ГлавСпец» и 
«Государственный финансовый контроль» в АНО ДПО «Меж-
региональная Академия строительного и промышленного 
комплекса».

В целях повышения профессионального уровня путем 
самообразования на постоянной основе осуществляется 
изучение сотрудниками Контрольно-счетной палаты про-
грессивных методов контрольной и экспертно-аналитиче-
ской деятельности органов финансового контроля.

- Взаимодействие Контрольно-счетной палаты
В 2021 году Контрольно-счетная палата при исполнении 

своих полномочий активно взаимодействовала с Контроль-
но-счетной палатой Московской области, контрольно-счет-
ными органами муниципальных образований Московской 
области, правоохранительными и иными надзорными ор-
ганами. А также взаимодействовала с Советом депутатов 
городского округа Котельники, структурными подразде-
лениями Администрации городского округа, руководите-
лями муниципальных учреждений, оказывая регулярную 
консультативную помощь в решении вопросов местного 
значения. 

За отчетный период председатель Контрольно-счет-
ной палаты принимал участие в совещаниях и заседаниях 
представительного органа муниципального образования, в 
совещаниях исполнительного органа местного самоуправ-
ления, некоторые из которых проводились в режиме видео- 

конференции.
В целях повышения качества контрольной и экспертно-

аналитической деятельности, эффективности внешнего 
муниципального финансового аудита Контрольно-счетная 
палата в лице председателя входит в состав Совета кон-
трольно-счетных органов при Контрольно-счетной палате 
Московской области. Стоит отметить, что председатель 
Контрольно-счетной палаты является членом Комиссии по 
развитию внешнего муниципального финансового контро-
ля Совета контрольно-счетных органов при Контрольно-
счетной палате Московской области и принимает активное 
участие в заседаниях комиссии.

В целях укрепления и развития единой системы внеш-
него финансового контроля, в соответствии со статьей 
18 Федерального закона №6-ФЗ и статьей 15 Положения о 
Контрольно-счетной палате заключены соглашения о со-
трудничестве и взаимодействии Контрольно-счетной па-
латы городского округа Котельники с Контрольно-счетной 
палатой Московской области и  Управлением Федерально-
го казначейства по Московской области, а также с Межму-
ниципальным управлением Министерства внутренних дел 
Российской Федерации «Люберецкое».

В рамках заключенного соглашения об информаци-
онном взаимодействии с Контрольно-счетной палатой 
Московской области сотрудниками Контрольно-счетной 
палаты проводится сбор и подготовка ежеквартальной ин-
формации о показателях деятельности Контрольно-счет-
ной палаты в Ведомственной информационной системе 
КСП Московской области (ВИС КСП МО).

При осуществлении контроля за соблюдением требо-
ваний бюджетного законодательства Контрольно-счетная 
палата взаимодействует с Управлением Федерального 
казначейства по Московской области на предмет обмена 
информацией об операциях по исполнению бюджета муни-
ципального образования.

- Информационная деятельность
Информационная деятельность Контрольно-счетной 

палаты состоит в информировании органов местного само-
управления и населения муниципального образования о 
результатах проведенных контрольных и экспертно-анали-
тических мероприятий. 

В соответствии с Положением о Контрольно-счетной 
палате в целях обеспечения доступа к информации о сво-
ей деятельности Контрольно-счетная палата размещает на 
своем официальном сайте (www.ksp-kotelniki.ru) информа-
цию о проведенных контрольных и экспертно-аналитиче-
ских мероприятиях, о выявленных при их проведении на-
рушениях, о внесенных представлениях и предписаниях, а 
также о принятых по ним решениях и мерах, а также иные 
сведения о событиях, в которых принимали участие долж-
ностные лица Контрольно-счетной палаты. 

Всего за отчетный период было размещено 76 ма-
териалов в СМИ (включая интернет (сайты), газеты, 

информационные сборники).
Контрольно-счетная палата также активно использует 

возможности Портала Счетной палаты Российской Федера-
ции и контрольно-счетных органов Российской Федерации 
(далее – Портал КСО). Информация о наиболее значимых со-
бытиях размещалась на Портале КСО в разделе «События», 
где в 2021 году опубликовано 33 сообщения, а в разделе 
«Библиотека» за отчетный период размещено 3 документа.

- Методическая деятельность
С учетом требований Федерального закона №6-ФЗ, 

Положения о Контрольно-счетной палате, при осущест-
влении внешнего муниципального финансового контроля 
на территории городского округа Котельники Контроль-
но-счетная палата в своей деятельности руководствуется 
действующим законодательством, муниципальными право-
выми актами городского округа Котельники, стандартами 
внешнего муниципального финансового контроля.

 В Контрольно-счетной палате разработаны и утвержде-
ны 13 стандартов внешнего муниципального финансового 
контроля и 2 стандарта, регламентирующих сферу органи-
зации деятельности. 

Применение стандартов в деятельности Контрольно-
счетной палаты направлено на исполнение требований 
действующего законодательства и установление единых 
подходов, правил и процедур в процессе работы как по 
основным видам деятельности – проведение контрольных 
и экспертно-аналитических мероприятий, так и при органи-
зации деятельности палаты.

В 2021 году практическая деятельность Контрольно-
счетной палаты основывалась на применении Класси-
фикатора нарушений, выявляемых в ходе внешнего госу-
дарственного аудита (контроля), одобренного Советом 
контрольно-счетных органов при Счетной палате Россий-
ской Федерации 17.12.2014.

Глава 5. Задачи и направления деятельности на 2022 год
Приоритетным направлением деятельности Кон-

трольно-счетной палаты в 2022 году, как и в предыдущие 
периоды, является проведение работы по профилактике и 
предупреждению нарушений действующего законодатель-
ства при расходовании бюджетных средств и управлении 
муниципальной собственностью, дальнейшее повышение 
эффективности работы Контрольно-счетной палаты как по-
стоянно действующего органа внешнего муниципального 
финансового контроля, совершенствование методологиче-
ского, правового и информационно-технологического обе-
спечения ее деятельности.

Основной задачей Контрольно-счетной палаты явля-
ется четкое и качественное выполнение плана работы на 

2022 год. В плане утверждено к проведению 5 контрольных 
мероприятий, в том числе:

- проверка правомерности формирования и эффек-
тивности  использования средств субсидий, выделенных  
из бюджета городского округа Котельники Московской 
области в 2021 году Муниципальному бюджетному обще-
образовательному учреждению Котельниковская средняя 
общеобразовательная школа №1 имени Героя Советского 
Союза Л.Д. Чурилова;

- проверка законности и аудит эффективности исполь-
зования в 2021 году средств бюджета городского округа 
Котельники на реализацию муниципальной программы 
«Спорт», с одновременной проверкой финансово-хозяй-
ственной деятельности Муниципального автономного уч-
реждения спортивная школа «Котельники», включая аудит 
в сфере закупок;

- проверка финансово-хозяйственной деятельности, в 
том числе аудит в сфере закупок за 2021 год муниципаль-
ного казенного учреждения городского округа Котельники 
Московской области «Центр закупок»;

- проверка правомерности формирования и эффектив-
ности использования средств субсидий, выделенных  из 
бюджета городского округа Котельники Московской об-
ласти в 2021 году и 10 месяцах 2022 года Муниципальному 
бюджетному учреждению дополнительного образования 
детская школа искусств имени В.К. Андреева городского 
округа Котельники Московской области;

- аудит в сфере закупок муниципального бюджетного 
учреждения дополнительного образования детская школа 
искусств имени В.К. Андреева городского округа Котельни-
ки Московской области за 2021 год и 10 месяцев 2022 года.

Также запланирован комплекс экспертно-аналитиче-
ских мероприятий и финансовых экспертиз, направленных 
на обеспечение контроля за формированием и исполне-
нием бюджета городского округа Котельники Московской 
области.

План работы Контрольно-счетной палаты утвержден 
распоряжением председателя Контрольно-счетной палаты 
от 17.12.2021 №115 и размещен на официальном сайте в сети 
интернет http://ksp-kotelniki.ru/.

Настоящий отчет о деятельности Контрольно-счетной 
палаты за 2021 год, после рассмотрения Советом депутатов 
городского округа Котельники Московской области, будет 
размещен на официальном сайте Контрольно-счетной па-
латы городского округа Котельники Московской области.

Председатель Контрольно-счетной палаты                             

Л.В. Бондаренко

Приложение №1
к Отчету о деятельности Контрольно-счетной палаты

городского округа Котельники 
Московской области за 2021 год

Основные показатели деятельности городского округа Котельники Московской 
области за 2021 год относительно 2020 года

В соответствии с Гражданским кодексом Российской 
Федерации, Федеральным законом от 6.10.2003 №131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», Уставом городского округа Котель-
ники Московской области, руководствуясь «Положением 
о порядке предоставления в аренду имущества, находяще-
гося в собственности муниципального образования город-
ской округ Котельники Московской области» от 13.11.2013 
№550/77, утвержденное решением Совета депутатов го-
родского округа Котельники Московской области (в ред. 
решений Совета депутатов городского округа Котельники 
Московской области от 29.12.2014 №10/7, от 17.04.2015 №6/12, 
от 24.08.2016 №4/32)  в целях исчисления расчетной вели-
чины арендной платы при сдаче в аренду муниципального 
имущества, Совет депутатов городского округа Котельники 
Московской области

РЕШИЛ:
1. Дополнить раздел 7 «Положения о порядке предо-

ставления в аренду имущества, находящегося в собствен-
ности муниципального образования городской округ Ко-
тельники Московской области», утвержденное решением 
Совета депутатов городского округа Котельники Москов-
ской области от 13.11.2013 №550/77 (в ред. решений Совета 

депутатов городского округа Котельники Московской об-
ласти от 29.12.2014 №10/7, от 17.04.2015 №6/12, от 24.08.2016 
№4/32)» пунктом 7.2.1.в следующей редакции: «Размер 
арендной платы за пользование имуществом, находящимся 
в муниципальной собственности, предоставляемым в арен-
ду без проведения торгов, конкурсов, аукционов, для раз-
мещения фандомата (экопункта) по автоматизированному 
приему пустой алюминиевой, пластиковой тары 1 рубль в 
год за квадратный метр».

2. Настоящее решение вступает в силу после его офици-
ального опубликования (обнародования).

3. Опубликовать данное решение в газете «Котельники 
Сегодня» и разместить на официальном сайте городского 
округа Котельники Московской области.

4. Направить настоящее решение главе городского 
округа Котельники Московской области для подписания и 
обнародования.

Председатель Совета депутатов
городского округа Котельники Московской области                  

А.И. Бондаренко

Глава городского округа 
Котельники Московской области                                                      

С.А. Жигалкин

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО ОКРУГА КОТЕЛЬНИКИ
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

РЕШЕНИЕ  №4/42 от 16.03.2022г.  г. Котельники

О внесении дополнений в Положение о порядке  предоставления в аренду 
имущества, находящегося в собственности муниципального образования

городской округ Котельники Московской области, 
утвержденное Решением Совета депутатов от 13.11.2013 №550/77
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«Электронными рецепта-
ми мы начали пользоваться 
с начала этого года, - говорит 
Елена Сёмина, жительница 
микрорайона Ковровый и ак-
тивистка Совета ветеранов 
города. - У моего супруга Ру-
бена Николаевича был диагно-
стирован диабет второго типа 
ещё восемь лет назад. Визиты 
к врачу требовали много сил и 
времени, а муж очень эмоци-
ональный, от волнения у него 
сахар в крови иногда зашка-
ливал, доходил порой до 20! 
И наш доктор Ольга Горячко 
предложила перейти на новую 
форму обслуживания, чтобы 
и его меньше беспокоить, и 
сократить число моих визи-
тов в поликлинику - во время 
коронавируса это было также 
очень актуально. Могу сказать 
уверенно - новая процедура 
получения льготных лекарств 
значительно упростила мне 
жизнь, это очень удобно»… 

ИСТОРИЯ ВОПРОСА

Осенью прошлого года на 
фоне очередной волны ко-
ронавируса Министерством 
здра воох ра нени я Москов-

ской области в поликлиниках 
региона была введена новая 
усл у га - выдача электрон-
ных рецептов на льготные 
лекарственные препараты. 
Оператором программы ста-
ла государственна я аптеч-
ная сеть «Мособлмедсервис», 
аптечный пункт №140 кото-
рой расположен в городском 
округе Котельники в микро-
районе Ковровый, д.26. За 
время, прошедшее с момента 
внедрения услуги, в Подмос-
ковье было выписано почти 
2,8 млн электронных рецеп-
тов на лекарства. Как счита-
ет Елена Семёновна, «сейчас, 
если какого-то медицинско-
го препарата нет в данный 
момент в наличии, врач мо-
жет тут же во время приёма 
подобрать ем у за мен у. Он 
видит в компьютерной базе 
данных всю номенклат у ру 
медикаментов, так, помнит-
ся, мужу заменили препарат 
под названием «Форсига» на 
аналогичный. А если вдруг 
появляются, к примеру, тест-
полоски для глюкометра, ко-
торые пользуются большим 
спросом, то их для нас сразу 
брониру ют. А при полу че-

нии заказа в аптеке всё про-
исходит без очередей и объяс-
нений - показываешь СНИЛ, 
и тебе сразу всё выдают, об-
служивание проходит очень 
быстро. В случае, если вдруг 
какое-то лекарство кончи-
лось,  то потом пригла ша-
ют по смс за ним зайти или 
звонят по телефону»…

НЕ ТЕРЯЯ
ВРЕМЕНИ

По мнению Кристины Ша-
пош никовой,  у час т кового 
терапевта ГБУЗ «Котельни-
ковская городская поликли-
ника», электронные рецеп-
ты очень помогли во время 
пандемии, услуга показала 
свою высокую эффективность 
прежде всего потому, что зна-

чительно экономится время 
пациента, который ещё на 
приёме у врача понимает, в ка-
ком пункте отпуска он может 
получить лекарство по льгот-
ному рецепту. «Электронный 
сервис позволяет значительно 
ускорить процесс обслужива-
ния рецепта непосредственно 
в аптеке, не создаются очере-
ди, - считает Кристина Ан-
дреевна. - При формирова-
нии рецепта система сразу же 
показывает врачу сведения о 
наличии препарата, что очень 
удобно, то есть при подборе 
препарата врач полностью 
ориентируется в ситуации с 
имеющимися в регионе ме-
дикаментами». Все рецепты 
хранятся в личном кабинете 
пациента на портале госуслуг. 

По словам Кристины Ша-
пошниковой, усл у га очень 
востребована у больных рев-
матои д ны м ар т ри том,  г и-
пертонией, диабетом, онко-
логией, у тех, кому тяжело 
передвигаться: «Лекарства по 
льготным рецептам обычно 
выписываются один раз в ме-
сяц, мы, как правило, хорошо 
знаем своих пациентов. Един-
ственное условие - людям, 
представляющим интересы 
он колог и чес к и х бол ьн ы х, 
при выписке лекарств нужно 
иметь нотариально заверен-
ную доверенность». 

БОЛЬШЕ ПОЛЬЗЫ
И МЕНЬШЕ ХЛОПОТ

Для получения лекарственных 
препаратов в аптеке пациенту 

достаточно назвать свои 
фамилию, имя, отчество и дату 

рождения или номер полиса ОМС 
или СНИЛС.
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Информация 

от ГБУ МО «Мособлмедсервис»

Новые цифровые технологии Новые цифровые технологии 
в системе здравоохранения в системе здравоохранения 
региона позволяют значительно региона позволяют значительно 
упростить процесс получения упростить процесс получения 
льготных лекарствльготных лекарств

Согласно пункту 12 приказа Согласно пункту 12 приказа 
Министерства здравоохранения Министерства здравоохранения 
Российской Федерации от Российской Федерации от 
24.11.2021 №1093н в случае 24.11.2021 №1093н в случае 
временного отсутствия в временного отсутствия в 
момент обращения в аптечную момент обращения в аптечную 
организацию лекарственного организацию лекарственного 
препарата, указанного в препарата, указанного в 
рецепте, рецепт принимается рецепте, рецепт принимается 
на отсроченное обслуживание и на отсроченное обслуживание и 
обеспечивается в течение семи обеспечивается в течение семи 
рабочих дней, а лекарственные рабочих дней, а лекарственные 
препараты, назначенные пациенту препараты, назначенные пациенту 
комиссией врачей, - в течение комиссией врачей, - в течение 
10 рабочих дней со дня обращения 10 рабочих дней со дня обращения 
в аптечный пункт. После в аптечный пункт. После 
поступления лекарственного поступления лекарственного 
препарата в аптечный пункт препарата в аптечный пункт 
получатель будет приглашён в получатель будет приглашён в 
аптечную организацию за его аптечную организацию за его 
получением.получением.
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В этом году городские власти 
планируют приступить
к комплексному благоустройству 
территории возле 1-го
и 2-го корпусов дома №14
по 2-му Покровскому проезду

- По сути, у жителей нашего дома нет 
нормального двора, детской площад-
ки, где могли бы играть ребята разного 
возраста. Отсутствуют парковки, хотя 
у многих жильцов есть личный авто-
транспорт, - говорит Нина Виноградова, 
проживающая в корпусе 1 дома №14 по 
2-му Покровскому проезду.

В рамка х еженедельного обхода 
глава городского округа Котельники 
Сергей Жигалкин встретился с жите-

лями вышеуказанных корпусов, об-
судил с ними планы и проблематику 
придомовых территорий. Люди выска-
зывали мнения и пожелания. Ведь каж-
дому хочется, чтобы внешний вид дво-
ра отвечал современным стандартам, 
доставлял эстетическое удовольствие.

Жильцы корпуса 2 посетовали на про-
блемы с освещением. Кроме того, они 
обратили внимание главы на треуголь-
ные куски асфальта. Лежат они так уже 
несколько лет, их забыла убрать фирма, 
занимавшаяся в их дворе благоустрой-
ством, но по каким-то причинам прекра-
тившая работы по наведению порядка.

Глава города обещал рассмотреть 

поставленные вопросы, найти пути их 
решения. Возможно, на асфальтовых 
треугольниках установят современные 
скамейки, где жители могли бы отдыхать 
в хорошую погоду.

- Сегодняшняя встреча с жителя-
ми состоялась в рамках предстоящего 
комплексного благоустройства дво-
ровой территории этих корпусов. Мы 
схематично рассказали о предстоящих 
работах. Граждане просят обустроить 
детский спортивно-игровой комплекс, 
однако именно в этом месте проходят 
инженерные коммуникации, и любые 
ремонтные либо земляные работы с 
нашей стороны были бы нарушением 

действующего законодательства. По-
этому оперативно выполнить наказ 
жителей, к сожалению, не удастся. Мы 
всесторонне рассмотрим эту проблему 
и найдём другие возможности, чтобы 
выполнить просьбу жильцов, - говорит 
начальник Управления благоустрой-
ства администрации городского округа 
Котельники Иван Жарков.

Напомним, комплексное благо-
устройство дворов в Котельниках прохо-
дит в рамках государственной програм-
мы Московской области «Формирование 
современной комфортной городской 
среды» за счёт средств муниципального 
и областного бюджетов.

ИСТОРИЧЕСКИЕ КОТЕЛЬНИКИ

 Современный двор должен быть уютным и комфортным

Дожить до завершения стро-
ительства и освящения храмов 
Тишайшему не удалось - он скон-
чался в 1676 г. в возрасте всего 
46 лет, но воля его была исполнена.

«В 1685 г. на холме, возвы-
шающемся над селом Котель-
ники, поднялся выстроенный 
из кирпича и фактически по 
тому же проекту, что и церкви 
в Алексеевском и Тайнинском, 
храм», - говорится в материале, 
опубликованном во Всерос-
сийском отраслевом интернет-
журнале «Строительство.Ru».
Он также был окружён ароч-
ными галереями, которые впо-
следствии разобрали. Здание 
венчают три яруса килевидных 
кокошников: два - на четверике 
и один - в основании каждого 
из пяти барабанов.

Имя зодчего скрыто в анна-
лах истории, утверждает автор, 
сооружением же глав и кровли 
занимался крестьянин Шереме-
тевых Сергей Фёдоров. 

Ведала Котельниками в то 
время Коломенская приказ-
ная изба. Туда не раз обра-
щался с просьбами о ремонте 
священник Казанского храма, 
особенно после повреждений 
от попадания молнии в 1721 г. 
Когда ремонтировали, а ког-
да и забывали, откладывая на 
потом…

И всё-таки в конце 1730-х 
заменили тесовую кровлю и 
чешуйчатое покрытие глав. 
Требовалось внимание и четы-
рёхъярусному иконостасу. Про-
ект нового составил архитектор 
Иван Мичурин, однако хотя и 

подрядчик нашёлся, да денег 
не сыскали.

Тем временем храм прихо-
дил во всё более плачевное со-
стояние. Раскололся главный 
колокол, пришли в негодность 
затворы. Колокол заменили, по-
мог московский купец Данила 
Тюленев, а распоряжение о про-
ведении ремонта отдала лишь в 
1751 г. императрица Елизавета.

Спустя 12 лет, как мы уже 
писали, Котельники были по-
дарены Екатериной II полков-
нику лейб-гвардии Семёнов-
ского полка Ф.И. Вадковскому 
в благодарность за участие в 
дворцовом перевороте. 

В конце века селом владел 
его сын, а затем оно перешло 
в собственность родственника 
Вадковских П.А. Чирикова. Тот 

затеял было ремонт храма, но 
помешало нашествие Наполео-
на. Село Котельники выгорело 
на две трети, из 84 дворов сгоре-
ли 55, а Казанскую церковь раз-
грабили, хотя сам храм от огня 
не пострадал, что верующие 
связывают с заступничеством 
Богородицы.

Только в 1813 г., заручив-
шись благословением церкви, 
Чириков приступил к работам. 
Галерея была разобрана, а верх-
ний проход в четверик на хоры 
трапезной с неё - заложен. По-
лученный в результате старый 

кирпич пошёл на ремонт, соору-
жение в подклете тёплого при-
дела во имя священномученика 
Харлампия.

В подалтарной части ниж-
него храма устроили ещё один 
придел - в честь Никола я 
Чудотворца.

Завершить работы по соору-
жению Харлампиевского приде-
ла не удалось, в 1818 г. село было 
продано за долги князю С.М. Го-
лицыну, владельцу московской 
усадьбы Влахернское-Кузьмин-
ки, расположенной поблизости 
от Котельников.

По царскому хотению, 
Тишайшему повелению
Мы уже писали о том, как почти в одно и то же время в трёх подмосковных сёлах 
практически по одному и тому же проекту, учитывающему особые требования, 
предъявляемые заказчиком, были заложены три церкви. Не простые, а особые, 
царские церкви. Они превосходили по размерам и красоте домовые храмы преж-
них правителей страны и удельных князей. Выросли они на пути в обитель пре-
подобного Сергия и в местах, где русский царь, наречённый в народе Тишайшим, 
любил охотиться, приговаривая: «Делу время - и потехе час!»

Жильцы хотят видеть свой двор уютным и современнымЖильцы хотят видеть свой двор уютным и современным
ПРЯМАЯ РЕЧЬ  

 Сергей ЖИГАЛКИН,
глава г.о. Котельники:

- В этом году планируем приступить к 
комплексному благоустройству дво-
ровой территории корпусов 
1 и 2 дома №14 по 2-му Покровскому 
проезду. Предстоит выполнить ремонт 
асфальта на проезде и тротуаре, заме-
нить бортовой камень и ограждения, 
обустроить занижения для мало-
мобильных граждан. В дальнейшем 
будем продолжать встречаться с 
горожанами и обсуждать волнующие 
их актуальные темы.

“КОММЕНТАРИЙ

Эльмира ШУЛЬГА, 
член Общественной 
палаты городского 
округа Котельники:

- Считаю, очень важно, чтобы люди 
проживали в благоустроенном дворе, 
чтобы им приятно было, уютно и 
комфортно. А детская площадка - это 
вообще сердце любой придомовой 
территории. Нужно обязательно 
подумать, как её организовать по 
просьбе жильцов.

  Сегодня для прихожан храм открыт ежедневно с 8.30 до 18.30
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- Может, слышали, на 
Украине есть такой город 
- Городище? Это в Черкас-
ской области. Нет? А я там 
родился, рос в простой 
советской семье. После 
школы окончил городское 
ПТУ, получил профессию 
токаря. Осенью 1980 при-
звали в армию. Служить 
выпало в Туркмении, на 
афганской границе, - вспо-
минает Владимир.

По его словам, после 
учебного пункта в конце 
февраля его распределили 
в роту связи Тахта-Базар-
ского погранотряда.

- Знаете, я очень хоро-
шо помню это чрезвы-
чайное происшествие, ко-
торое произошло в марте 
1981 года на одной из за-
став нашего отряда. Наряд 
из трёх человек, нёсший 
службу по охране госу-
дарственой границы, не 
вернулся в расположение 
заставы. Всех подняли по 
тревоге. И вот 23 марта я 
впервые ступил на афган-
скую землю, - продолжает 
свой рассказ Владимир.

Исчезнувших погра-
ничников искали в тече-
ние месяца. Их нашли в 
колодце - убитыми, со сле-
дами пыток.

ПО КРОМКЕ ЖИЗНИ 
И СМЕРТИ

- После этого трагиче-
ского события и были соз-
даны мотоманевренные 
группы (ММГ), чтобы обе-
спечить двойную охрану 
границы. Я был связистом 
в составе одной из них, - 
говорит Владимир.

Так шла его служба, в 
которой всякое случалось: 
и открытые бои с душ-
манами, и ночные вылаз-
ки. Долгое время судьба 

Владимира хранила, пока 
их БТР однажды не подо-
рвался на противотанко-
вой мине.

- Я в тот момент ехал на 
броне наблюдателем.Вне-
запная вспышка, и белый 
свет для меня померк. 
Очнулся, небо голубое-
голубое, летают вороны, 
а в ушах ужасный свист 
и страшно пошевелиться. 
Слава богу, руки, ноги на 
месте, несколько синяков 
и, к счастью, ни одной 
царапины! В госпиталь 
лететь отказался. Поду-
маешь, плоховато слы-
шать стал! По молодости 
на многое не обращаешь 
внимания. Тем более что 
вскоре шум в ушах и глу-

хота прошли, - вспоми-
нает он.

НЕЛАСКОВАЯ 
РЕАЛЬНОСТЬ

В январе 1983 года Вла-
димир демобилизовался и 
вернулся домой. И только 
тогда родители узнали, 
какая у него была служба.

- Мы все с гордостью 
воспринимали то, что Ро-
дина доверила нам испол-
нять интернациональный 
долг. Больно и печально за 
тех пацанов, кто навсегда 
остался молодым, кому не 
суждено было вернуться на 
Родину. Вечная им память! 
- с горечью говорит он.

Как признаётся Влади-
мир, дома он и многие аф-
ганцы столкнулись с бю-
рократическими прово-
лочками, чиновничьим 
равнодушием. 

- Из двух лет службы в 
армии без малого девять 
месяцев приходятся на 
боевые операции в Афга-
нистане. Их и засчитали. 
Остальное - не в счёт. Я дал 
подписку о неразглашении, 
поэтому толь ко через пять 
лет после демобилизации 
меня вызвали в КГБ и вру-
чили удостоверение участ-
ника боевых действий.

ВПЕРЁД, 
В КОТЕЛЬНИКИ!

В родном городе он пе-
режил развал Советского 
Союза, лихие 90-е.

- А в 1995 году я навсег-
да покинул Городище. Так 
сложились жизненные 
обстоятельства. Выбор 
пал на далёкий и незнако-
мый город в Московской 
области. Когда приехал, 
поразился, как вокруг всё 
бешено крутится и бур-
но развивается. Так что 
Котельники менялись на 
моих глазах, - рассказы-
вает Владимир.

Уже много лет он при-
нимает активное участие 
в воспитании подрастаю-
щего поколения и в целом 
в общественной жизни 
города. Является замести-
телем председателя город-
ского Совета ветеранов 
имени Людмилы Иванов-
ны Кананиной.

ЭХО АФГАНСКОЙ 
ВОЙНЫ

- Это случилось со мной 
примерно через 25 лет по-
сле Афгана. Однажды про-
снулся ночью в холодном 
поту. Во сне снова пережил 
тот день, когда наш БТР на-
ехал на противотанковую 
мину. Снова увидел себя, 
девятнадцатилетнего, ле-
жащего на раскалённой от 
солнца земле. Казалось бы, 
это всего лишь сон. Но уже 
наяву в ушах всё так же, 
как тогда, звенело и пи-
щало. Так война догнала 
меня спустя десятилетия, 
- рассказывает Владимир.

Он долго лечился, но 
полностью восстановить 
слух так и не получилось.

-  Сейчас сложная меж-
дународная обстановка. 
Наши войска участвуют 
в специальной военной 
операции. Но так хочется, 
чтобы небо было мирным, 
чтобы наши дети и вну-
ки знали о войне только 
из книжек, - сказал он на 
прощание.
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“МНЕНИЕ

Михаил НАБОКИН, 
председатель городского 
Совета ветеранов:

- Знаю Владимира давно, мы с ним 

оба афганцы. У каждого - свой путь, а 

встретились в Котельниках. Надёжный 

человек, всегда чувствую его поддержку. 

Несмотря на проблемы со здоровьем, не 

теряет оптимизма. Отличный пример для 

подрастающего поколения.

 На границе с Афганистаном, 80-е годы прошлого века  

Память - тревога моя и больПамять - тревога моя и боль
Владимир Лысак - человек в городе известный, ветеран боевых действий в Афганистане,Владимир Лысак - человек в городе известный, ветеран боевых действий в Афганистане,
с чёткой гражданской позицией, носит звание «Почётный ветеран Подмосковья».с чёткой гражданской позицией, носит звание «Почётный ветеран Подмосковья».
 Был депутатом городского Совета депутатов одного из созывов  Был депутатом городского Совета депутатов одного из созывов 

 Афганская юность: в памяти навечно

 Владимир Александрович  Лысак
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Букинистические и антикварные ма-
газины, блошиные ярмарки, книж-
ные развалы пользуются большой 
популярностью у множества людей 
прежде всего потому, что, придя туда, 
можно ничего не покупать. Достаточ-
но просто посмотреть на скопища са-
моваров, старые ёлочные игрушки, 
советские значки, наклейки, марки, 
и сердце погрузится в тёплую атмос-
феру далёкого детства… А что уж 
говорить, если вдруг появится воз-
можность посетить музей, где боль-
шинство экспонатов были предмета-
ми быта во время молодости наших 
прадедов? 

Владимир САРАНА

Тут не только ностальгические вос-
поминания нахлынут, но и практиче-
ская польза от представителей стар-
шего поколения будет явственна -
о прикладном назначении многих экс-
понатов ваши дети или внуки, скорее 
всего уже умеющие программировать 
компьютеры на языке Python, никогда 
не догадаются…

КОСИ, КОСА, ПОКА РОСА

Одним из самых известных частных 
этнографических музеев Подмосковья 
по праву считается расположенный в 
Сергиевом Посаде Музей крестьянского 
быта «Жили-были». 

Создатель музея - художник-живописец, 
член Союза художников и Почётный 
гражданин города Виктор Юрьевич Ба-
гров - всегда с удовольствием встречает 
гостей, знает историю каждой вещи, ко-
торую он представил в экспозиции, готов 
уделить вам столько внимания, сколько 
потребуется. И самое главное, все рас-
шитые домотканые рушники - полотен-
ца, которые наши предки использовали 
в разнообразных обрядах, - крынки, 
горшки и другая посуда, которой поль-
зовались наши бабушки и дедушки ещё 
полтора века назад, ручные мельнички и 
другие приспособления, без которых не 
обходился быт ни одного домовладения, 
можно трогать. Конечно, при условии, 
что обращение с собранными по всему 
белому свету старинными предметами 
быта и произведениями декоративного 
искусства будет бережным… Планируя 
поездку, не забудьте предварительно по-
звонить владельцу музея.

ТОЛЬКО СЛЫШНО - 
НА УЛИЦЕ ГДЕ-ТО ОДИНОКАЯ

 БРОДИТ ГАРМОНЬ

«Кострома, Кострома, государыня моя, 
Кострома… А у Костромушки кисель с 
молоком, молоком. А у Костромушки 
блины с творогом». Песенный хит фолк-
группы «Иван Купала» вот уже какое де-
сятилетие не выходит из ротации всех 
русскоязычных радиостанций. Да и что 
говорить, до сих пор слушается весело 
и радостно… Одним словом, шедевр. 

В создании концерт-
ной версии студийно-
го шлягера, с которым 
выст у па ла г ру ппа , 
у частвовал замеча-
тельный человек - Ро-
ман Ломов, как он себя 
представляет, «этному-
зыкант, мультиинстру-
менталист и педагог». Роман 
- талантливейшая личность, соби-
ратель старинных народных инструмен-
тов, коллекция которых легла в основу 
Ломового музея. Посмотреть жалейки 
и пищалки, пастушьи рожки и прочее,  
прочее можно в Доме культуры «Чайка» 
в городе Железнодорожный.
Роман не только собрал огромное мно-
жество народных инструментов и на 
всех умеет играть, он ещё  прекрасно 
учит и уже много лет проводит восхи-

тительные концерты-
лекции и мастер-клас-
сы на тему «Русский 
этнический инстру-
ментарий». Как гово-
рится, в научно-попу-

лярной форме в течение 
полутора часов все же-

лающие могут совершить 
увлекательное путешествие 

в мир славянских музыкальных 
инструментов. И самое главное - все 
могут попробовать сыграть! Каждый 
ребёнок может представить себя в об-
разе пастушка или скомороха… Как 
говорит Роман, групповые экскурсии 
численностью до 25 гостей желатель-
но согласовать с ним по телефону за 
семь-десять дней или приехать на лю-
бое из афишных мероприятий. Здесь 
всем рады!

ВАЖНО ЗНАТЬ:

В РАМКАХ

ПРОЕКТА «ТУРИЗМ 

В МОСКОВСКОЙ 

ОБЛАСТИ» 

РЕАЛИЗОВАН 

МАРШРУТ 

«СЕРГИЕВ ПОСАД -

ДМИТРОВ: СВЯТЫЕ 

МЕСТА И ВАЛЫ 

ДРЕВНЕГО КРЕМЛЯ». 

ПОДРОБНОСТИ

НА WELCOME.

MOSREG.RU

Мы продолжаем исследовать этнографические музеи Подмосковья

ДЕДУШКА, ТЫ ВИДЕЛ 
ДИНОЗАВРОВ?

В русской традиции наиболее известны такие 
музыкальные инструменты древнейшей конструкции, 
как травяная дудка (обертоновая флейта), 
кугиклы (флейта Пана) и двойная свирель  
(двуствольная флейта).
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Поздравляем с юбилеем!Поздравляем с юбилеем!
Нину Михайловну Баженову, Нину Михайловну Баженову, 
Владимира Ивановича Зипир, Владимира Ивановича Зипир, 

Валентину Аркадьевну Костикову,Валентину Аркадьевну Костикову,
Нину Михайловну Морозову.Нину Михайловну Морозову.

От всей души желаем крепкого здоровья, От всей души желаем крепкого здоровья, 
прекрасного настроения и долгих лет жизни! прекрасного настроения и долгих лет жизни! 

Совет ветерановСовет ветеранов г. Котельники г. Котельники
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Личный автомобиль уже 
давно стал необходимостью 
для большинства граждан. 
Хотим напомнить всем жи-
телям города Котельники 
о базовых правилах ис-
пользования транспортных 
средств

1. Поса дка водител я. 
Кресло следует отрегулиро-
вать таким образом, чтобы оно 
находилось в оптимальном 
положении и поддерживало 
позвоночник. При наличии 
регулировки поясничного от-
дела необходимо максимально 
сократить просвет между крес-
лом и позвоночником в пояс-
ничной области.

2. Регулировка руля долж-
на обеспечить угол согнутых 
рук в 120 градусов.

3. Регулировка располо-
жения ремня безопасности. 

Основным условием является 
отсутствие контакта с горлом 
и прохождение ремня от плеча 
через корпус до бедра. Изде-
лие должно фиксировать тело 
водителя в определённом по-
ложении, но не создавать дав-
ления или помех при управле-
нии ТС.

4. Настройка обзора при 
помощи зеркал. Боковые зер-
кала должны охватывать по-
крытие дороги и небо в про-
порции 1:1. А зеркало заднего 
вида позволяет наблюдать за 
происходящим через заднее 
стекло.

5. Правильное расположе-
ние ног на педалях. Особенно 
важно для ТС с МКПП. Левая 
нога располагается на сцепле-
нии (в момент переключения 
скорости) или же слева на спе-
циально отведённом месте. А 
правая пятка - между педалями 
газа и тормоза. В момент пере-

мещения ноги между педаля-
ми отрывать пятку от пола не 
следует.

Помните об этих правилах, 
когда садитесь за руль.

 Управляющая компания 
«КОТЕЛЬНИКИ» 

проводит набор сотрудников 
на должности:
 ДВОРНИК,

 заработная плата 
от 40 000 рублей, 

предоставляется общежитие.
 УБОРЩИЦА МКД,

заработная плата 
от 30 000 рублей, 

предоставляется общежитие.

По вопросу трудоустройства 
обращаться по телефону:
8 (901) 429-74-54.

! * = =! * = =

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ! 
Информируем вас, что произвести поверку и замену 

индивидуальных приборов учёта холодного и 
горячего водоснабжения вы можете, обратившись 

в Управляющую компанию «Котельники».

По адресу: г. Котельники, мкр-н Силикат, д.2,
 3-й этаж, кабинет 4.

По телефону: 8 (901) 429-73-89.
А также оставив заявку в Единой диспетчерской службе.

Тел: 8 (495) 178-01-01;  8 (499) 702-58-58.

Негде хранить?! 

Оставь у нас! 

Сезонное хранение 

шин.

! * = =! * = =

 ЗА РУЛЁМ

Перед началом 

движения следует 

осмотреть 

автомобиль, 

проверить 

состояние шин и 

уровень жидкости 

стеклоомывателя.

А перед длительной 

поездкой - 

проконтролировать 

количество масла.

К поездке подготовьтесь 

Наш адрес: г. Котельники, 
мкр-н Ковровый, 17.

Контактный телефон: 
8 (926) 391-61-12.
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СКАНВОРД

К СТОЛУ

ГОРОСКОП

АНЕКДОТЫ

АФИША

***

- А я реально думаю, что меж-

ду животным и хозяином есть 

связь незримая... Вот однажды 

у меня кошка лапку поранила, 

так у меня просто так почему-то 

нога заболела...

-  А-а-а!  Так меня завтра 

кастрируют!!!О
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ОВЕН
Заботы о финансах - 
на первом плане. Все 

проблемы вам удастся ре-
шить без особых трудно-
стей. Главное - действовать 
активно. 

ТЕЛЕЦ
Все проблемы разре-
шатся сами собой. Всё, 

что требуется от вас, - быть 
открытыми и общительными.  
В воскресенье устройте се-
мейный праздник.

БЛИЗНЕЦЫ
Вы будете блистать 
в компании друзей, 

сразите всех искромётным 
юмором. В выходные вас 
ждёт приятный сюрприз от 
любимого.

РАК
Будьте осторожны с 
обещаниями и клят-

вами, говорите только о том, 
что реально можете сделать.  
Занимайтесь решением до-
машних проблем, не жалейте 
для этого сил и времени.

ЛЕВ
Пообщайтесь с род-

ственниками, они могут дать 
дельный совет. Старайтесь 

сразу устанавливать со всеми 
тёплые отношения. В выход-
ные занимайтесь только тем, 
что приносит удовольствие.

ДЕВА
Сейчас удачное 

время для расширения 
сферы деятельности. Но 
не взваливайте на себя 
непосильную ношу. Вы 
почувствуете прилив 
сил, стремление к смене 
обстановки.

ВЕСЫ
Активность и твор-
ческие идеи привле-

кут к вам много интересных 
людей. Выходные проведи-
те спокойно, но романтично: 
добавьте новизны в отноше-
ния с любимым.

СКОРПИОН
Поучитесь у своего 
партнёра бережному 

отношению к деньгам. 
Вы, как никогда, 
почувствуете потребность 
в нежности, заботе, ласке: 
оставьте ненадолго дела 
и уделите больше времени 
семье.

СТРЕЛЕЦ
Отличное время для 
встреч с нужными 

людьми. Вы не только смо-
жете наилучшим способом 
реализовать планы и идеи, 
но и заразите энтузиазмом 
окружающих.

КОЗЕРОГ
Ваши энергия и 
работоспособность 

дадут почву для сплетен. 
Не обращайте внимания 
на разговоры за вашей 
спиной. Помощь от тех, кто 
вас действительно любит 
- родных и близких, детей, 
- будет для вас лучшим 
подарком.

ВОДОЛЕЙ
Ваша природная 

мягкость поможет в 
разрешении затяжного 
конфликта. Многое будет 
удаваться только благодаря 
вашему обаянию. От того, 
как вы выглядите, зависит, 
как к вам отнесутся новые 
знакомые.

РЫБЫ
Неделю вы проведё-
те спокойно, без тре-

вог и потерь. Не проявляй-
те эмоции открыто, если 
не хотите разболтать по се-
крету всему свету личную 
тайну. Устройте домашний 
праздник.

ПРИГОТОВЛЕНИЕ  

ТОРТ «МЕДОВИК» ЗА 15 МИНУТ
ИНГРЕДИЕНТЫ:

яйца - 2 шт.;
сахар - 3 ст. л.;

сода пищевая - 1 ч. л.;
мёд - 3 ст. л.;

мука - 2 стакана;
сметана (25%) - 600 г;

сахарная пудра - 0,5 стакана.

Хотите побаловать себя 

десертом, но не желаете

тратить много времени?

Ленивый «Медовик» 

готовится за 15 минут.

Смешать яйца с сахаром. Взбивать с 
помощью миксера до светлой воздушной 

массы. Добавить жидкий мёд, перемешать. 
В просеянную муку добавить соду. 

Смешивать муку с яично-медовой массой 
до однородности. Вылить тесто в форму, 

покрытую пергаментом. Выпекать в 
разогретой духовке при температуре 

180 градусов 15-20 минут. Пока печётся 
медовик, приготовить сметанный крем: 

взбить сметану и сахарную пудру. Медовый бисквит немного остудить и тёплым 
разрезать на три коржа. Смазать сметанным кремом коржи и бока медового торта, 

обсыпать крошкой. Дать пропитаться торту минимум три часа.

СИНЕМА ПАРК 
МЕГА БЕЛАЯ 

ДАЧА

КИНОТЕАТР
ВЫХОДНОЙ

Анчартед:
На картах не значится
Боевик, приключения

Финник
Приключения, детям

Моя ужасная 
сестра
Семейное кино

Смерть на Ниле
Детектив, криминальный
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